

# 議員と語りかい 報告書

(国分松木：No.1)

開催日時	平成26年11月6日(木)曜日 19時00分～20時45分
開催場所	松木地区公民館
参加人数	28人
出席議員(6人)	下深迫 孝二、宮内 博、塩井川 幸生、木野田 誠、有村 隆志、宮本 明彦
役割分担(3班)	班 長(下深迫 孝二) 副班長(宮内 博) 記録係(宮本 明彦)

## <意見交換会での主な意見等>

- ◆ 1. 議会報告は簡潔で良かった。本会議での委員長報告は分かりにくい。議案に対する一般質問も取り入れていただきたい。(要望)
- ◆ 2. 指定管理者制度について、本当に費用が軽減されているのか検証していただきたい。(要望)
- ◆ 3. スーパーアリーナの取り組み方について、市や議会は、具体的な計画を持って進めていただきたい。(要望)  
◇【議員回答】 市長が先頭に立ち、商工会議所とも進めている。知事の判断待ちという状況。
- ◆ 4. 空き家条例に関する条例制定について、時間と経費を明確にしながら進めていただきたい。(要望)  
◇【議員回答】 議会だより35号の13ページをご確認ください。
- ◆ 5. 一般廃棄物の減量化を具体的な数字・計画を持って進めていただきたい。(要望)  
◇【議員回答】 隼人地区では生ごみのリサイクルを試行的に進めている。リサイクル率の現状が15.6%で、目標値が21%となっている。引き続き環境福祉常任委員会で取り組む。
- ◆ 6. 市営住宅の空き家対策(名波の特公賃住宅)について、時間と費用を見ながら具体的な質問をしていただきたい。名波8号棟は両側から見えるため入りたがらない。4号棟・7号棟の北側の1・2階も空きがある状況です。(要望)  
◇【議員回答】 国分・隼人地区は満杯状態。安い価格帯にすることも提案している。名波ハイタウンの現地調査もしたい。
- ◆ 7. 土地開発公社の解散問題について、解散の時期と金額など具体的な数字から質問していただきたい。(要望)  
◇【議員回答】 議会だより35号の13ページをご確認ください。

- ◆ 8. 地方創生に関しての市の取り組みについて、どう考えているのか。(要望)
- ◆ 9. 公共事業の予算配分はどうなっているのか。
  - ◇【議員回答】平成26年度当初予算の一般会計分を歳出で説明。こども医療費助成も進めている。
- ◆ 10. 天降川小学校区域の道路の改善について知りたい。
  - ◇【議員回答】学校・PTA関係者と改善は進めている。場所も教えていただきたい。ヤマダ電機前から松木・野口地区ふれあい広場までの道は、平成28年度完成予定です。
- ◆ 11. インフルエンザ予防接種の補助を導入していただきたい。
  - ◇【議員回答】肺炎球菌の予防接種補助も進めてきた。今後の課題と捉えている。
- ◆ 12. 福山高校へのバス通学定期も高い。通学補助はできないか。
  - ◇【議員回答】総務文教常任委員会で調査する。
- ◆ 13. 合併して10年が経つと合併特例債が使えなくなると聞いているが、霧島市の財政状況はどうか？今後、どうなるのか？
  - ◇【議員回答】合併特例債はプラス5年続く。350億円の枠で、現在210億円程度使用している。今後、新川北線、国分庁舎増築などに使用される。
- ◆ 14. 昨年の議員定数削減、報酬増額に対して市民の反応はどうか？今後はどうなると考えているのか？
  - ◇【議員回答】同じ産業・人口規模の84市中、報酬額は82番目。また、若い人も議員になれるように増額した。定数は、現状がミニマムと考えている。
- ◆ 15. 霧島市の問題点（課題）は何か？
  - ◇【議員回答】中山間地域では人口減の問題がある。若い世代も少ない。移住定住策（1戸建て公営住宅）、空き家の有効利用、一次産業を含め働く場所の確保が必要と考える。また、公共施設の有効利用と廃止を並行して進めて経費の削減を図る必要がある。
- ◆ 16. 中山間地人口減の実態をよく調べるべきではないか。(要望)
- ◆ 17. 私らの頃（元議員）には、地域で説明する「意見交換」をすることはなかった。素晴らしいことである。スーパーアリーナの誘致は、議会・行政とも努力を続けていただきたい。(要望)
- ◆ 18. 給食費の未納が多いと聞いている。児童手当からの引き落としはできないのか？未納の問題をどう解決しようとしているのか？
  - ◇【議員回答】保護者の承諾があれば、児童手当からの引き落としができる。税金と同じように徴収する制度で「公会計」という制度がある。今後の方向として捉えている。

◆ 19. 企業誘致は何社あったのか？ 今後はどうか？

◇ 【議員回答】 合併後39社の誘致があった。雇用で840名です。

◆ 20. 松木ふれあい広場の東側の農振地は、解除されないのか？

◇ 【議員回答】 農振地の解除は簡単にはいきません。